

Hilo Negro



Boletín Informativo del Sindicato Único CGT de Burgos

Nº 185 Diciembre 2012

"EL MIEDO A LA LIBERTAD CREA EL ORGULLO DE SER ESCLAVO."



Cuando el pasado 29 de octubre en la Asamblea General del Sindicato acordamos convocar la huelga-paro general de 24 horas para el 14 de noviembre, lo hacíamos con el convenci-

miento que saldríamos de esta lucha con más fuerza que con la que entrábamos, a pesar de ser conscientes de tener circunstancias nada favorables, tanto sociales como de clave interna.

Todo el impulso que supuso la movilización desarrollada durante el mes de septiembre se perdía tras la abortada propuesta de paro de 24 horas el 31 de octubre, convocada en solitario por parte de la CGT. Ello nos supuso que durante el mes de octubre lo dedicáramos a debates internos, y encontrarnos tras estos, con apenas 15 días para poner en marcha toda la "maquinaria" de movilización del Sindicato, una toma de decisión favorable a la huelga del pasado 14-N. Por otra parte, un número no despreciable de trabajadores, incluidos afiliados, percibía que cualquiera que fuera la respuesta de la huelga no se plasmaría en resultados tangibles a corto plazo, y por ello se suscitaba su rechazo a participar en la misma, al ver sólo la pérdida de un día de salario, aun reconociendo que motivos sobraban para secundar ésta.

Con todo eso nos pusimos a trabajar, y el resultado de la huelga en Burgos podemos calificarlo, sin riesgo a equivocarnos, de un éxito de compromiso y de movilización: Cada vez necesitamos menos tiempo para organizarnos y movilizarnos, tanto en las acciones previas (información y di-

fusión de la convocatoria, etc.,) como en el propio día de desarrollo de la huelga, así como en la actuación de piquetes, logística, manifestación... en Burgos, Miranda de Ebro y Aranda de Duero: la maquinaria está engrasada cuando funciona. Sólo por ello esta huelga ha sido un éxito para los trabajadores y para la CGT, que de esta forma vemos renovados los valores de decisión y capacidad, frente al discurso y la práctica incapacitada del sindicalismo institucional y de gestión.

En esta jornada de lucha los trabajadores asumimos un protagonismo como clase, por encima de siglas, autosuficiencias, exclusiones, dirigencias despectivas, "buenrollismo", tácticas políticas,... Por unas horas tenemos claro quién es el "enemigo", tanto o igual como "ellos" lo tienen respecto de nosotros. Y donde la solidaridad y apoyo mutuo dejan de formar parte de los discursos teóricos para plasmarse en una realidad. También se descubren aquellos, como individuos o como organizaciones, a los cuales precisamente esta capacidad de clase no les vale y son capaces de las mayores ruindades. En definitiva, conseguimos un buen saco

de autoestima como clase y como Sindicato, para continuar luchando y seguir aguantando "palos". No hay que olvidar que el mayor triunfo del capitalismo es hacernos creer que carecemos de identidad como clase. Tampoco hay que obviar otro aspecto crucial, y no por ello menos importante, que es el hecho de que a lo largo de estas 24 horas de huelga los trabajadores cuestionamos al Estado como detentador del monopolio de la violencia, no usada por éste para defender la justicia, la libertad y la igualdad, sino para defender su organización social, basada en la desigualdad, el robo y la esquilmação de la tierra. Por ello, no nos extraña la rabia de declaraciones y de titulares de (sus) periódicos, de aquellos que confían en el Estado para defender sus privilegios. Y por si existía alguna duda, el 14 de noviembre, además de ser un éxito de participación de huelguistas, de militantes en piquetes, de manifestantes... sobre todo ha sido un éxito de dignidad y de unidad de la clase obrera. Un bagaje colectivo, organizativo, político y moral, que ahora no tenemos que dejar que se diluya. VIVA LA LUCHA DE LA CLASE OBRERA



QUE NOS LO CUENTEN

20 DICIEMBRE: PRIMERA REUNIÓN COORDINADORA DE PARADOS

Compañer@: ya somos más de cinco millones setecientos mil l@s parad@s llevados a esta situación en este país por la sangría a la que el capitalismo denomina crisis. Tod@s sabemos que mientras este sistema infame perdure (y nada hace, por desgracia, prever un fi-

nal cercano), las crisis cíclicas más o menos brutales van a sucederse en el tiempo con épocas de bonanza. Crisis para tod@s y bonanza para l@s de siempre. O, como se ha dicho hasta la saciedad: socialización de las pérdidas y privatización de los beneficios. Es su ley.

En esta pseudodemocracia (en realidad, verdadera dictadura de los mercados), no importa ciertamente quién esté en el gobierno. El bipartidismo vigente parece no dejar más opciones que un partido que tiene la desvergüenza de seguir llamándose socialista y obrero y que gasta más en maquillaje que en políticas sociales, o bien otro partido que, sin más maquillaje que su nombre (popular), se pone sin ningún complejo al servicio del capital industrial y, sobre todo, financiero.

Es ahora, bajo el gobierno del segundo de los partidos mencionados, cuando la situación está adoptando sus tintes más dramáticos. Cada nueva reforma legal, inspirada, si no dictada, por la Europa de los mercaderes, por el FMI y por el Banco Mundial, trae consigo más dolor. Deshaucios, precariedad (no sólo laboral), pobreza, disminución de las libertades, de los derechos por los que tanto y durante tanto tiempo se luchó.

No podemos, pues, esperar nada de quienes están en el poder. Y es ahora cuando nuestras máximas de autogestión y apoyo mutuo adquieren mayor



importancia. Porque en nuestro sindicato no esperamos que nadie nos saque las castañas del fuego. Porque tod@s y cada un@ somos necesari@s y a la vez tenemos la necesaria ayuda del/la compañero@. En definitiva, porque debemos poner en práctica aquello que nos distingue, es hora de que al menos una de las lacras del sistema, la del desempleo, sea abordada por nosotr@s desde nuestras propias premisas.

Por todo ello, vamos a poner en marcha la **Coordinadora de Parados** del Sindicato Único de Burgos de la CGT. No se

trata de ninguna fórmula milagrosa con la que vayamos a resolver cada una de nuestras situaciones personales, sino de un espacio común en el que compartir experiencias, plantear acciones y hacer saber que no somos tan solo cifras y porcentajes. Somos seres humanos que luchan, que se hacen oír, que no se desesperan y que no tienen el miedo que intentan meternos desde los medios del poder.

Disponemos de nuestras propias armas, de entre las que además de las ya mencionadas (apoyo mutuo y autogestión), podemos destacar la práctica asamblearia. Es dentro de ella donde se llevará a cabo la dinámica de la Coordinadora, y donde ha de aflorar otra arma: la creatividad. Creatividad para la protesta, para la puesta en marcha de alternativas... para la acción directa.

Compañer@ desemplead@: sin ti esta iniciativa quedaría coja. No delegues. Participa en la primera reunión el próximo día 20 de noviembre, a las 19,30 horas en el salón de actos del sindicato. Allí pondremos en común, además de tus expectativas, un posible plan de trabajo, una línea de acción. Te esperamos.

LAS COMPAÑERAS DEL DIVINO VALLES EN LUCHA

El sábado 24 de noviembre se llevó a cabo una manifestación por el centro de la ciudad, en apoyo a la lucha que vienen desarrollando las trabajadoras

doras y trabajadores de los servicios de la limpieza, de la cocina y de la cafetería del Hospital Divino Valles de Burgos.

Las compañeras mantienen un encierro en el Hospital desde el día 12 de noviembre, recibiendo el apoyo de organizaciones sindicales, políticos, sociosanitarias, y vecinales. Son un total de 71 trabajadoras y trabajadores de los servicios de la limpieza, de la cocina y de la cafetería del Hospital Divino Valles de Burgos, servicios en su día privatizados, mediante la concesión a diferentes subcontratas, primero por Diputación (anterior titular del Hospital) y después, por la Junta de Castilla y León (SACYL) quienes, con el cierre del Hospital, se van a la calle, al no hacerse cargo ni el nuevo Hospital, ni el SACYL.

Dentro del caótico cierre, se garantizó el traslado del personal contratado directamente por el SACYL al Nuevo Hospital. Pero cuando el pasado mes de junio comienza el cie-

rre de plantas del hospital y el traslado de pacientes, 16 trabajadoras de la limpieza reciben un carta de la empresa contratista de la limpieza en el referido hospital, señalando que a partir del día 1 de julio pasarían a prestar su trabajo para la empresa contratista de la limpieza del nuevo hospital, fueron las primeras de un colectivo que se ha encontrado con que tanto la contratista (SACYL), como la concesionaria (Eficanza) se desentendieron de su contratación, dejando a las trabajadoras en un limbo jurídico, sin cobrar sus salarios, ni las prestaciones por desempleo. Su objetivo nos lo transmiten desde su encierro, tras la manifestación del sábado: "GRACIAS, GRA-



CIAS, GRACIAS, Y MIL GRACIAS, a todas aquellas personas que nos han acompañado en la Manifestación de esta mañana. Nos habeis dado vuestra energía, fuerza y apoyo. Sobre todo esas personas que siendo muy importantes para nosotras, han querido pasar desarcibidas, pero vuestra presencia si que se ha hecho notar. Espero que tomen nota tanto SACYL como EFICANZA, los politicos responsables o cualquier culpable de nuestra situación. No estamos solas ni lo estaremos y llegaremos al final para conseguir nuestro objetivo. SER READMITIDAS, SER SUBRROGADAS".

TALLER-DEBATE: "FEDERALISMO. AUTONOMÍA. PRINCIPOS DE FUNCIONAMIENTO DE LA CGT"

Retomamos esta actividad de formación el próximo viernes día 14 de diciembre a las

19:00 horas, en el local de la calle Hospital de los Ciegos nº 5, de Burgos. El tema elegi-

do es el federalismo y de la autonomía de los sindicatos confederados.

Tras los intensos debates desarrollados estas últimas semanas en las asambleas generales del Sindicato, debates trasladados a las secciones sindicales, sobre la capacidad de decisión de participar o no en las huelgas generales convocadas por la Confederación. Hace falta sentarse y en base a los acuerdos de funcionamiento establecidos (estatutos) debatir sobre como entendemos estos dos principios

básicos del anarcosindicalismo: federalismo y autonomía.

Tod@s l@s afiliad@s estáis invitados a participar en esta actividad de formación, con el objetivo de ser un paso mas en la capacitación para poder realizar un análisis de la realidad social, política,..., desde nuestra propia condición de clase trabajadora. Y así dótarnos de un cuerpo teórico que soporte nuestra práctica.



AGENDA

Los Lunes

REUNIÓN EQUIPO

DE ACCIÓN SINDICAL

Reunión abierta a tod@s l@s afiliad@s interesad@s. 18,00 H. SALA USOS MÚLTIPLES.

REUNIÓN SECRETARIADO PERMANENTE

19,00 H. SALA USOS MÚLTIPLES. C/ CALERA, 12

Los Jueves

REUNIÓN GRUPO

ACCIÓN SOCIAL (GAS)

19,30 H. SALA USOS MÚLTIPLES. C/ CALERA, 12

Jueves 20

JORNADA DE FORMACIÓN

TÉCNICA: MODIFICACIONES

COLECTIVAS DE CONDICIONES

DE TRABAJO Y EXPEDIENTES

DE REGULACIÓN DE EMPLEO.

Nueva regulación laboral y estrategia de intervención sindical.

10:00 HORAS. SALÓN DE ACTOS CGT CALLE CALERA 12

Jueves 20

REUNIÓN COORDINADORA

DE PARAD@s

19:30 HORAS. SALÓN DE ACTOS CGT CALLE CALERA 12

Viernes 14 de diciembre

TALLER DE DEBATE LIBERTARIO

Federalismo y la autonomía de los sindicatos confederados
19:00 HORAS - CALLE HOSPITAL DE LOS CIEGOS N° 5, DE BURGOS

RESEÑA

LIBRE PENSAMIENTO N° 72

Revista de reflexión y pensamiento libertario, editada por la Secretaría de Comunicación de la CGT y uno de los medios de debate dentro de nuestra Organización, y de gran interés para la militancia. En este último número se incluye un amplio dossier sobre el "sindicalismo hoy", donde es analizado desde varios puntos de vista los retos

que tiene planteados el anarcosindicalismo y el presente y futuro de la CGT. Y además dentro de sus páginas se aborda el interesante fenómeno que supuso "el cine libertario de 1936 a 1939". También dedica un espacio a la reflexión sobre los "servicios sociales y el estado del malestar" y la encrucijada del voluntariado social. Sus páginas contienen un extenso artículo sobre la "trata de personas y el trabajo forzado", para concluir con otro no menos interesante artículo sobre Venezuela. De venta en los locales de CGT. P.V.P 6 €.



AGENDA ACTUALIZADA PERMANENTEMENTE EN: CGTBURGOS.ORG

PUBLICACION PERIÓDICA

Calificación postal, registro Bu. 1392 de 14/02/97



Hilo Negro

Boletín Informativo
del Sindicato Único CGT de Burgos
C/ CALERA, 12
09002 BURGOS
DEPÓSITO LEGAL: BU/49/1996